

Mais, tout en déplorant les attentats qui se sont produits dans nos propres pays, nous devons aussi reconnaître la dimension internationale du terrorisme.

Notre réponse au terrorisme, et la façon dont cette réponse influe sur les relations au sein de l'Alliance, sont aussi importantes que le terrorisme lui-même. Nous voulons surtout éviter que le terrorisme international réussisse là où l'Union Soviétique a échoué, c'est-à-dire nous diviser.

Nous devons donc faire fond sur la coopération déjà établie, tant au sein de l'Alliance même que dans d'autres forums, pour combattre efficacement ce fléau.

Il reste encore beaucoup à faire pour réconcilier l'Est et l'Ouest. Mais un premier grand pas a été franchi sur le chemin de cette réconciliation. Nous fondons de grands espoirs dans la prochaine rencontre entre MM. Reagan et Gorbachev.

Il y a suffisamment de sujets sur lesquels l'Est et l'Ouest entretiennent un dialogue pour que soient accomplis des progrès substantiels si la volonté politique existe.

Et plus encore si notre cohésion et notre détermination demeurent intactes. Je crois que nous devons, ici à Halifax, réaffirmer notre solidarité aux yeux du monde et veiller ensemble à ce que toute nouvelle idée ou proposition susceptible de faire progresser la paix et la sécurité internationales reçoive d'urgence toute l'attention voulue.

Quand nous avons choisi Halifax comme site de la réunion du Conseil Atlantique, le charme de la ville et de ce coin du pays n'était certes pas la moindre de nos.

Car nous avons aussi à cœur de vous montrer combien nous étions restés, nous Canadiens, enfants d'Europe et à quel point nous vivions à l'heure de la Communauté atlantique.

Ce port de l'Atlantique, plus proche des rives européennes que de la côte Ouest de notre propre pays, symbolise le lien durable entre l'ancien et le nouveau monde. Depuis l'époque de Leif Erikson, de Jean Cabot et de Jacques Cartier, les Européens sont venus vers ces rivages, et vers ce port, à la recherche d'une oasis de paix et de prospérité.

Et plus récemment encore, Halifax était le point de ralliement des forces alliées envoyées en Europe au cours des deux guerres mondiales. C'est d'ici également que les Canadiens faisaient route vers Mourmansk, en y laissant parfois leur vie, maintenant par là le "lien nordique" avec l'Union Soviétique.

Bref, en vous conviant à Halifax, nous affirmons la communauté d'intérêts qui nous unit à vous.